
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 

 
 
 

Bad Sooden-Allendorf, den 31.01.2023 
 
 
Sehr geehrter Herr Stadtvorsteher, 
 
ich bitte Sie die folgende Anfrage im Namen der Fraktion BÜNDNIS 90 / DIE GRÜNEN 
zur kommenden Stadtverordnetenversammlung am 17. Feb. 2023 mit auf die Tagesordnung zu 
setzen. 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
gez. Heike Krumpholz 
 
Anfrage zum Sachstand in Bezug auf die Umsetzung des Beschlusses der Stadtverordne-
tenversammlung vom 15. Juli 2022 zur „Energetischen Stadtsanierung“ 
 
Hintergrund: 
Die am 15. Juli 2022 beschlossene Informationsveranstaltung hat stattgefunden. Der zweite 
Teil des Beschlusses, die Antragstellung, ist noch nicht abgeschlossen. Diese ist für die Ent-
wicklung der Stadt Bad Sooden-Allendorf sehr bedeutsam.  
 
Mit der Energetische Stadtsanierung werden Maßnahmen (Sach- und Personalkosten) zur Erhö-
hung der Energieeffizienz im Quartier mit aktuell bis zu 95% der Kosten gefördert.  
Hierzu zählt die Erstellung einer Ausgangsanalyse, das Erfassen von Potenzialen für Energie-
einsparung und -effizienz, das Definieren von Zielen: Wie soll die Gesamtenergiebilanz des 
Quartiers nach der Sanierung aussehen? 
Konkrete Maßnahmen und deren Ausgestaltung: Kosten, Machbarkeit und Wirtschaftlichkeit 
der Maßnahmen, Erfolgskontrolle, Zeitplan, Prioritäten, Mobilisierung der Akteure, Informa-
tion und Beratung (z.B. kostenlose Sanierungsberatung der Bürgerinnen und Bürger, Firmen 
und öffentlichen Liegenschaften), Öffentlichkeitsarbeit. 

Herrn 
Stadtverordnetenvorsteher 
Mario Ziegler 
Marktplatz 8 (Rathaus) 
 
37242 Bad Sooden-Allendorf 
 
- per Mail - 

Heike Krumpholz, Ackerstraße 15, 37242 Bad Sooden-Allendorf 
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Weiter können Zuschüsse mit gleicher Förderhöhe für eine Sanierungsmanagerin/ ein Sanie-
rungsmanager beantragt werden. Das Sanierungsmanagement plant die Konzeptumsetzung, ak-
tiviert und vernetzt die Akteure, koordiniert und kontrolliert die Maßnahmen und fungiert als 
zentraler Ansprechpartner für Fragen zu Finanzierung und Förderung. 
 
Infos unter: www.energetische-stadtsanierung.info, Erklärfilm unter: 
https://vimeo.com/450069338?embedded=true&source=video_title&owner=68425727 
 
Fragen: 

1. Welcher exakte Planungsstand der Antragsstellung ist derzeit erreicht? 
 

2. Welche konkreten weiteren Schritte sind mit welcher jeweiligen Fristsetzung geplant, 
um die vollständigen Antragsunterlagen zu erarbeiten? 
 

3. Welche Hilfestellungen Externer hat die Stadt bisher in Anspruch genommen, um die 
eigenen Antragsunterlagen zu erarbeiten? 
 

4. Inwieweit wurde konkret Kontakt mit den Städten Witzenhausen und Großalmerode 
aufgenommen, die zum selben Thema arbeiten, um deren Erfahrungen einzubeziehen? 
 

gez. Heike Krumholz 

http://www.energetische-stadtsanierung.info/
https://vimeo.com/450069338?embedded=true&source=video_title&owner=68425727



